

Bougy-Villars sera chauffé grâce au bois de ses forêts

Le Conseil général vient d'accorder une rallonge de près d'un million pour concrétiser le projet de chauffage à distance, prévu en 2022 déjà. Les premiers raccordements seront branchés cette année.

05 févr. 2024



L'auberge communale sera un des bâtiments raccordés au futur chauffage à distance.
Archives Cédric Sandoz

Prévu pour être réalisé en 2022, le projet de chauffage à distance (CAD) a subi les aléas de la pandémie, de la guerre en Ukraine, de la crise énergétique, de l'inflation, ainsi que de nouvelles exigences légales. Le coût estimé de sa construction s'élève, aujourd'hui, à 2,9 millions de francs, contre 2,3 précédemment.

Le montant initial de 1,27 million accordé par le Conseil général en mars 2021 ne permettait plus sa réalisation. Aussi, la Municipalité a-t-elle sollicité une demande de crédit complémentaire de 940 000 francs. Les conseillers l'ont approuvée par 35 oui, un non et trois abstentions, le 30 janvier, lors d'une séance extraordinaire.

«Le projet a été plébiscité, accepté à la quasi-unanimité, se réjouit le syndic Claude-Olivier Rosset. Le Conseil général a compris que, face à l'urgence climatique, il y avait un virage à prendre. Ce large soutien de l'organe délibérant est un signal fort.»

« Le projet a été plébiscité, accepté à la quasi-unanimité ». Claude-Olivier Rosset, syndic

Le projet est le fruit d'un partenariat public-privé entre la commune et la Société électrique des forces de l'Aubonne (SEFA). La commune est actionnaire majoritaire de la société anonyme qui a été créée à cet effet. La SEFA aura la charge de l'exploitation et de la gestion du réseau.

Il pourrait alimenter une cinquantaine de maisons. Sept bâtiments communaux sont prévus d'être raccordés au futur CAD et 23 privés ont déjà signé un contrat. De nouveaux propriétaires privés sont intéressés à s'y raccorder, assure le syndic.

Plaquettes plutôt que pellets

La commission de gestion et des finances a suggéré que des plaquettes – deux fois moins chères que les pellets prévus initialement – alimentent le chauffage à distance. Elles proviendraient du triage forestier de la Saubrette, dont Bougy-Villars fait partie.

«En choisissant la solution des plaquettes, nous favorisons une énergie locale, nos forêts, une stabilité des prix et une diminution des coûts d'exploitation de 20%», a-t-elle relevé.

La chaufferie et le silo à bois sont existants et déjà installés dans la Maison bodzérane.

Grand-Rue en chantier

Les travaux vont commencer ce printemps. Les premiers raccordements sont prévus cette année encore, avec une mise en service complète en 2025.

Les travaux du CAD seront effectués en même temps que la rénovation de la Grand-Rue et l'amélioration de nombreuses infrastructures souterraines, fibre optique, réseau électrique et alimentation en eau.